

furent arrêtés. Au moment où on l'entraînait en prison, le fidèle serviteur de Marie se mit à genoux devant l'autel de Notre-Dame-des-Victoires et dit à ceux qui le conduisaient :

« Vous voyez cette statue, elle est vénérée du monde entier. Je ne sortirai pas d'ici que vous ne m'ayez promis de la respecter et de ne pas la briser. » Les fédérés parurent impressionnés par ces paroles, et celui qui les conduisait répondit : « Je vous le promets, on n'y touchera pas. »

Cette promesse a été respectée et la statue de Notre-Dame-des-Victoires est restée debout.

Un savant chrétien : M. Daubrée. — Nous lisons dans *l'Univers*, sous la signature de M. A. de Ségur :

« M. Daubrée, l'éminent géologue, membre de l'Institut et ancien directeur de l'École des Mines, qui vient de mourir à quatre-vingt-deux ans, n'était pas seulement un grand savant, c'était un chrétien convaincu et pratiquant.

« Quand il se sentit gravement malade, il demanda de lui-même son confesseur, reçut l'Extrême-Onction et le saint Viatique avec une foi et une sérénité profondes, et rendit son âme à Dieu dans les sentiments les plus consolants pour son pieux entourage.

« Dans un temps où les ennemis de l'Église se font une arme de la science contre la Bible et l'Évangile, il est doux et reconfortant pour les fidèles de voir des savants comme Daubrée, Pasteur, et tant d'autres avant eux, protester par une vie et une mort chrétiennes contre les affirmations sans fondements d'une incrédulité sans scrupules. »

Marie-Antoinette et la franc-maçonnerie. — La Société d'histoire contemporaine va faire paraître le second volume du recueil des lettres de la reine Marie-Antoinette, publié par MM. de la Rocheterie et de Beaucourt. Dans une lettre du 17 août 1790, adressée par la reine à son frère l'empereur Léopold II, on trouve ce curieux passage, qui mérite d'être reproduit et sur lequel nous appelons toute l'attention de nos lecteurs :

« Prenez bien garde là-bas à toute association de francs-maçons. On doit déjà vous avoir averti ; c'est par cette voie que tous les monstres d'ici comptent arriver dans tous les pays au même but. Ah ! Dieu garde ma patrie et vous de pareils malheurs ! »